

# Bagatelas

¡Arriba las manos!

He decidido hacerme rico sin trabajar. Necesitaré para ello un poco de atrevimiento; pero nada más. El plan que me he trazado es sencillísimo, teniendo, además, la ventaja de no encerrar peligro alguno.

Voy a encargar a cualquiera de los amigos armeros que tengo en Eibar que me construya una pistola que parezca y no sea, una pistola de juguete para hombres: vamos, una pistola de pega. Con ella me voy a Barcelona, ó á Tarragona, ó á Badalona, ó cualquiera de los onas que en Cataluña existen. Armado de mi pistola, terrible por fuera é inofensiva por dentro, me presento en uno de los cuarteles de Artillería, de Infantería, de la Guardia civil ó de cualquiera otra fuerza pública. Entro allí cuando todos los hombres estén formados, y digo: ¡Arriba las manos! ¡A ver, todos delante de mí, que quiero atracarme de atracar al Banco de España! De frente, ¡march!

Todos los hombres, así sean un regimiento entero, se pondrán, llenos de terror, á obedecer mis órdenes. Llegaremos al Banco de España, y el jefe de la fuerza, siempre con las manos en alto, se acercará al director de la sucursal del Banco y le dirá: —¡Arriba las manos, que lo manda este señor bandido!— Y el director levantará las manos. Después, todos los empleados imitarán al director, y yo, entonces, empuñando mi pistola con la mano derecha, con la izquierda iré cogiendo fajos y más fajos de billetes, hasta saciar mi sed de dinero. Y apuntando siempre con la pistola, al retirarme diré: —Gracias, señores. ¡Rompan filas!

¿Que me coge luego la Policía? En cuanto examinen el arma y vean que es de pega, se descajillarán de risa, y me dejarán en libertad. ¿Que no me cogen? Pues habrá demostrado lo fácil que es hoy, en el ambiente de cobardía pública que envuelve á Cataluña, el dominar á toda la guarnición con sólo ponerse frente á ella y decir:

—¡Arriba las manos!

FIDEL M. URBINA.

## Círculo Mercantil e Industria

UNA GRAN VERBENA

Grato recuerdo tenemos todavía de los brillantes festivales que esta entidad mercantil celebró durante los días de Carnaval, en los que toda ponderación sería insuficiente ante la realidad de los hechos.

Harto conocida es de todos la finalidad perseguida por este Círculo Mercantil, el que, queriendo proporcionar en diversas épocas del año originales distracciones á sus numerosos asociados, no escatima lo más mínimo para que todo cuanto tenga su origen en el sea de una brillantez por todos ponderada.

Digno epílogo de la «semana grande» prepara esta veterana Sociedad. El próximo sábado 18 del corriente se celebrará, de diez á dos de la madrugada, en los jardines de la Feria de Muestras una gran verbena, que, dado el matiz poético y encantador, es de esperar sea de un resultado en extremo brillante.

Para dar el carácter típico inherente á esta clase de fiestas, habrá una original y artística iluminación eléctrica, bandas de música y murgas gaditanas, instalándose también un gran servicio de bar americano, donde se podrá adquirir, entre otras cosas, el clásico churro. Este servicio se registró escrupulosamente por su correspondiente tarifa de precios comerciales, que se hará pública para conocimiento de cuantos deseen asistir.

Los señores socios tendrán derecho á asistir á esta verbena gratuitamente; pero, con objeto de resarcirse en un tanto de los cuantiosos gastos que la misma origine, se acordó fijar el precio de una peseta por cada invitación que deseen obtener para sus familias ó amistades. Estas invitaciones se podrán recoger desde el próximo lunes en las oficinas del Círculo Mercantil, de diez á una de la mañana y de cuatro á siete de la tarde.

Con objeto de conseguir un nuevo atractivo á la fiesta, nos permitimos hacer un ruego encarecido á las señoritas que asistan, que tanto contribuyen á la brillantez de las mismas, y es que vayan tocadas de blanco ó, las que deseen, luzcan el clásico mantón.

Con estos datos, que no son más que un pequeño bosquejo de lo que se anunciará oportunamente, no dudamos en asegurar un nuevo y completo éxito para el Círculo Mercantil y para sus organizadores.

Nota.—Se ruega á los señores socios hagan un escrupuloso repartido de las invitaciones.

# VERANEANTES ILUSTRES



Don Mario García Kohly, ministro de Cuba en España, á quien sus compatriotas presentarán candidato á la presidencia de la República en las próximas elecciones.

El señor García Kohly, que es un elocuentísimo orador y un fervoroso españolista, será obsequiado próximamente en Biarritz con un banquete, al que se asociarán numerosas personalidades francesas, españolas é hispano-americanas.

Devoto apasionado de Donostia, el señor García Kohly veranea entre nosotros desde hace largos años.

(Fot. Miranda)

## Gente que pasa por aquí

### El ex torero "Bombita"

Le vimos ayer mañana en la playa. Hace una docena de años hubiera sido imposible platicar con él dos minutos seguidos; ayer, á nuestras anchas conversamos con él más de una hora. Sigue siendo «Bombita» el perpetuo «niño de Tomares». Lleva sus cuarenta y dos años magníficamente. Verdad es que para gozar del beneficio de la juventud dispone del mejor lenitivo, que es el dinero. La renta de «Bombita» pasa de los ochenta mil duros.

Ricardo gusta venir á San Sebastián por este tiempo una docena de días. Más no puede, porque «Bombita» es esclavo de otra profesión mucho más emocionante y de más cavilaciones que la del torero; esta profesión es la de atesorar dinero. Así como en su arte fué un «as» indiscutible, pretende ahora también en el mundo financiero que no se le discuta.

—¿Sientes la nostalgia de tu antigua profesión?—le preguntamos.

—No la siento. Si la sintiera, no sabría dominarme y volvería á torear. Aquello fué un hermoso sueño, que se ha desvanecido.

—¿Te gusta ir á los toros?

—Alguna vez voy, pero sin grandes entusiasmos. Los toreros de ahora apenas los conozco.

—Y del actual pleito de los empresarios y los toreros, ¿qué opinión tienes?

—Que es signo de los tiempos. Sin agravio para todos, absolutamente todos los que viven de esa profesión, yo creo que muero «Gallito» y retirado Belmonte, por ahora no hay una figura capaz de imponerse. El empresario cede á las exigencias del artista, cuando se da cuenta de que el público paga con creces el dispendio. Mosquera fué un «genio industrial» en el negocio de los toros. Y solo, y fiado en su talento, intentó seducirnos á «Machaquito» y á mí para que accediéramos á lo que le convenía. Pero fué inútil el empeño, porque nosotros estábamos amparados en nuestra solvencia de artistas y en el favor del público.

—¿Y crees...?

—Creo sinceramente que el triunfo de las Empresas es un triunfo efímero. Cualquiera día saldrá el «fenómeno»—aceptemos el calificativo de ahora—que ha de colmar las taquillas de las plazas, y verás entonces cómo se rompen los compromisos y cae por tierra toda la labor que se hizo.

La opinión de «Bombita» es que todo el pleito se ha llevado mal, porque en él han intervenido otros elementos que no son precisamente los profesionales. Esa nueva «Sociedad de matadores de toros y novillos» se coció antes en el despacho de algún empresario; es posible que redactara las bases algún apoderado, y se prestaran al juego los que no confiaban mucho en su esfuerzo para triunfar frente al toro.

Por otra parte, el público de toros, que es el más apasionado, el que más vibra, el que más actúa, el que obliga, en fin, hasta á los mismos periódicos, á intervenir en los conflictos, vive apartado en absoluto de estas contiendas. Va á la plaza sin ninguna ilusión. La mejor prueba es que el número de espectadores de dos años á la fecha ha disminuído en un cuarenta por ciento.

Pero «Bombita», que conoce muy bien la raza y que sabe como el que más de estas cosas del toro, no cree, ni mucho menos, que los nuevos deportes, el «foot-ball», las carreras, las luchas, hayan desorientado á las gentes. Confía en que esta crisis no será duradera y que pronto ha de surgir el Mesías que ha de poner en conneción el cotarro taurino.

Mientras habrá que ir viviendo como se pueda. Lo principal está en mantener la tradición. Y eso se ha conseguido.

ANTONIO DE LA VILLA.

## DENTADURAS POSTIZAS

Gompro, más que nadie, alhajas, papelerías, objetos valor. Fuenterrabía 48 b.

# De sol a sol

AL VUELO

¡Caballeros, no empujar!, vamos á tener que decir á los veraneantes que, en número considerable, irrumpen en San Sebastián á diario «diariamente», como dicen algunas gentes emparentadas muy de cerca con el señor de Pleonasma.

De seguir así, nos veremos obligados á forzar las leyes físicas y naturales y demostrar que eso de la impenetrabilidad es un mito y que aquello del contenido y el continente son también cosas inventadas por físicos y filósofos para «hacer de reir».

De dos ó tres días á esta parte la «invasión» es verdaderamente temible, y asombra pensar qué va á ocurrir los días de la «semana grande», y los de las corridas de toros vamos á tener que atravesar las calles á codazo limpio para abrirnos paso.

En los escenarios ha habido varios estroncos: en el Victoria Eugenia, la ópera «Nancy», y en el Kursaal, la comedia «Alcalá de los Gandules».

Edmond se despidió de su público haciendo verdaderos alardes de vestuario, que el propio «astro» confecciona.

En el Gran Casino, el Principal y demás centros de esparcimiento y reunión hubo los llenos de costumbre, siendo ovacionados los artistas.

En el Boulevard, la Banda municipal lleva gran contingente de «diletantitas» á escuchar sus conciertos, y los paseos se hallan muy animados.

La Banda siguió ensayando con ahínco para el concierto en que hará su presentación ante el público donostiarra, concierto que hay gran curiosidad por escuchar.

Los chauffeurs han visitado al marqués de Linares, en vista de las medidas que contra las velocidades se propone tomar, y le han hecho todo género de protestas, ofreciéndole ir «plano plano», que, como dice la frase italiana, «se va lontano».

La Diputación se ocupa de organizar el Congreso de Pesca que se celebrará en otoño.

El alcalde no ha podido recibir á la Preña por hallarse acompañando a don Alfonso Guillón y García Prieto, que se halla en nuestra ciudad.

En Santa María se celebró una misa de «réquiem» por los soldados muertos en Monte Arruit, asistiendo distinguido público y mucho elemento militar.

La segunda regata de balandros fué presenciada por mucha gente, que elogió la habilidad de las balandristas, ganando los premios de la reina Victoria y de la Infanta Isabel las señoritas María Luisa Olivares y Cortázar.

Y nada más por hoy.

ASORDER.

## Ayuntamiento de San Sebastián

ANUNCIO

Se pone en conocimiento del público que necesitando el Excmo. Ayuntamiento adquirir la tubería y piezas especiales necesarias para el suministro de agua á las fincas enclavadas en el camino de Berroto a Errondo, se admitirán en la Secretaría municipal, en cuya dependencia se halla el oportuno pliego de condiciones expuesto, cuantas proposiciones se presenten hasta el día 25 del mes actual y sus doce horas del día, en cuyo día y hora se procederá á la apertura de los pliegos presentados.

San Sebastián, 7 de Agosto de 1923.—El alcalde, F. M. Azcona.

## Frontón de Vergara

El domingo, 12 de agosto, á las tres y media de la tarde, se jugarán los siguientes partidos:

MARINO y ERRASTI, contra ZABALA II y ULACIA, sacando ambos del 3.

Segundo partido: BARENO, del tres, contra GASCANTE del uno y medio.

## SALON MIRAMAR

HOY DEBUT

de la gran troupe de verdaderos

### BAILES RUSOS :-

Compuestos por 12 bellísimas bailarinas y 2 bailarines.

Dirigidos por la célebre profesora: Mme. MARIE ARTSIBOUCHEVA

A las siete y cuarto y diez y cuarto Butaca de antepalco: 2 ptas.